



## ARRANCA LA 36 FILAH, ESPACIO MULTICULTURAL DE DIÁLOGO, INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS Y REFLEXIÓN

- En el Museo Nacional de Antropología se ofrecen más de 400 actividades gratuitas, hasta el 28 de septiembre de 2025
- Se anunció que la edición 37 del encuentro literario tendrá como invitados de honor a España y al estado de Veracruz

Desde su fundación, en 1989, la Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia (FILAH) es un espacio para la difusión, la pluralidad y la libertad de expresión que, cada año, ofrece un nutrido programa cultural y académico para todas las personas, refirió el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Joel Omar Vázquez Herrera, al inaugurar la edición 36 del encuentro editorial, en el que participan Costa de Marfil y el estado de Tabasco como invitados especiales.

A nombre de la secretaria de Cultura del Gobierno de México, Claudia Curiel de Icaza, el antropólogo dio la bienvenida a las y los asistentes en el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología (MNA).

La feria, agregó, invita al diálogo, intercambio y reflexión en torno a temas de la antropología, arqueología, historia, etnohistoria y paleontología, entre otras disciplinas, que contribuyen a salvaguardar el patrimonio nacional, y que involucran labores de investigación, conservación y divulgación. "Esta feria es, sin duda, la más especializada en Latinoamérica, representa una enorme tradición que de manera anual es encabezada por el Instituto".

Es un encuentro que se alinea con el pensamiento del humanismo mexicano, toda vez que propicia la reflexión sobre el quehacer cotidiano del INAH y permite compartir el conocimiento con públicos diversos.

Asimismo, el antropólogo adelantó que la próxima edición de la FILAH contará con España y el estado de Veracruz, como invitados de honor.



**Cultura**  
Secretaría de Cultura

**INAH**

**36FILAH**  
FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO  
DE ANTROPOLOGÍA E HISTORIA  
Derechos y diversidad cultural



En su intervención, el embajador de Côte d'Ivoire en México, Robert Ly Djerou, destacó que, del 18 al 28 de septiembre, ambos países fortalecerán sus lazos de cooperación, amistad y paz, en un “encuentro donde el pensamiento, la cultura y la creatividad se entrelazan”.

Su país, agregó, ofrecerá 35 actividades artísticas y culturales, entre ellas la exposición *Côte d'Ivoire (Costa de Marfil): un país, muchas culturas*, en la Sala de Exposiciones Temporales del MNA, además de talleres, conferencias y presentaciones editoriales.

“Un pueblo sin cultura se parece a un árbol sin raíces”, citó Ly Djerou al referir un dicho africano al hablar sobre la feria, misma que reúne a especialistas y público de todas las edades para compartir el orgullo por sus tradiciones e identidad.

Por su parte, en representación del gobernador del estado de Tabasco, Javier May Rodríguez, la secretaria de Cultura, Aída Elba Castillo Santiago, agregó que el país y estado invitados de honor comparten valores y congregan diversas lenguas, etnias y tradiciones, muestra de su amplia riqueza cultural.

La inauguración también contó con la presencia del secretario técnico del INAH, José Luis Perea González; de los representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) en México y del gobierno de Tabasco en la Ciudad de México, Andrés Morales y Máximo de la O, respectivamente; la coordinadora nacional de Difusión, Beatriz Quintanar Hinojosa; el director del Museo de las Civilizaciones de Côte d'Ivoire, Francis Gnoleba Tagro, y el titular del MNA, Antonio Saborit García-Peña.

En su edición 36, la FILAH ofrece más de 400 actividades gratuitas, para todos los públicos. Consulta el programa en este enlace: [www.feriadelibro.inah.gob.mx](http://www.feriadelibro.inah.gob.mx).

---oo0oo---